
Травля детей в школе или Интернете – 

явлениевсовременноммиревесьмараспространен

ное.Впсихологииэтотпроцессназывают 

«Буллинг»(англ.-

агрессивноепреследованиеодного из членов 

коллектива). Чаще всего травятзато, что кто-

тонетакойкак все. 

Сбуллингом(травлей)связаныпереживания 

неприятных эмоций таких, как страх, 

вина,стыд,беспомощность,ненависть,отчаяние. 

Участникибуллинга: 

 агрессор–тот,ктопритесняет(обидчик); 
 «агрессята» - те, кто

 поддерживаютагрессора; 

 наблюдатели – временные

 участникибуллинга; 

 жертва–тот,когопритесняют. 

 

Что делать, 

еслиВысталижертвойбуллингав школе 

 Обязательнорасскажите о сложившейся 

ситуации кому-то извзрослых, которым 

доверяете (учителю, 

воспитателю,руководителюкружка ипр.). 

 Нестесняйтесьпросить опомощи. 

 Неотвечайтеагрессиейнаагрессию, 

этотолькоухудшитситуацию. 

 Несоглашайтесьразобратьсясобидчикомо

диннаодин,послеуроков. 

 Не миритесь с участью жертвы, 

старайтесь привлечь на свою сторону друзей, 

так 

будетпрощесправитьсясситуациейпритеснения. 

Что делать, 

Если Вы стали свидетелем буллинга в школе 

 Поставьте в известность о 

происходящемвзрослых (классного 

руководителя, родителей).Ситуация 

притеснения может иметь очень тяжелые 

последствия как для жертвы, так и 

длявсехегоучастников. 

 Не бойтесь заступиться за 

одноклассника,еслисчитаете,чтоегоунижают.По

мните,каждый может оказаться в трудной 

ситуации,поэтомунужноподдерживатьдругдруга

. 

 Объединитесь с друзьями и заступитесь 

заодноклассникавсевместе. 

 Разрешайтеконфликтконструктивнымспо

собом,словами,безпримененияфизическойсилы. 

 
 

 

Помните,никтонеимеетправаВасунижатьи 

обижать! 

Вывправеиметьсобственноемнение! 

 

 
 

Как наладить отношениясодноклассниками 

 Старайтесь не избегать общения. 

Большеобщайтесьсодноклассниками.Участвуйт

евдискуссияхи разговорах. 

 Находите больше общих тем для беседы 

иразговора, интересуйтесь тем, что им 

нравится.Предлагайтесвоитемы для разговора. 

 Предложитесовместноемероприятиевсем

классом– поход вкино,накаток. 

 Если какие-то привычки или внешний 

видодноклассников кажутся Вам странными и 

отличаются от Ваших, постарайтесь не 

осуждатьих. Помните, что для других могут 

быть непонятными Вашипривычки. 

 Общайтесь не только с людьми 

Вашегопола. 

 Имейте свое мнение, но при этом не 

доказывайте,чтомнениедругихнеправильное. 



РекомендациидляВас,подростки 

Чтобы не стать жертвой буллингаВы 

должныуметь: 

- 

непоказыватьсвоепревосходствонаддругими; 

- 

непытатьсявыделятьсясредидругих,еслинетд

ляэтого повода; 

- 

нехвастаться,незадиратьсясвоимиуспехами,э

лектроннымисредствами,своимиродителями; 
- недемонстрироватьсвоюэлитарность; 
- не ябедничать; 
- неподлизыватьсякучителям; 
- не давать повода для унижения чувства 

собственногодостоинства; 
- непоказыватьсвоюфизическуюсилу; 
- неигнорировать«решения» класса, 

еслионине противоречат нравственным 

нормам и законодательству; 

- не показывать свою слабость при 

физическихдефектах; 

- постараться общаться с каждым учеником 

изсвоегокласса; 
- 
найтинесколькодрузейсредиодноклассников; 
- проводить свободное время с 

одноклассниками; 

- не стремитьсявсегда побеждать в спорах, 

иногдалучше идти на компромисс; 
- научитьсяпроигрывать,еслинеправ; 
- уважатьмнениесвоиходноклассников. 
 

 
 

 

 

ЗНАЙТЕ!!! 

Чтобы не произошло, естьвсегдавыход. 

Если Вы попали в труднуюжизненную 

ситуацию, обращайтесь к школьному 

психологу, классному 

руководителю,администрациишколы. 

 

 

Телефон доверия (бесплатно) 

88002000122 

 

МОУ ИРМО «Хомутовская  СОШ №2» 

Иркутский район, с.Хомутово 

 

 

БУЛЛИНГ: как себя вести 

«Силеннетот,ктотравитдругих,атот, 
ктопомогает!» 

 

 

ПАМЯТКА ПО 

ПРЕДОТВРАЩЕНИЮ 

ТРАВЛИ(БУЛЛИНГА)ДЕТЕЙ 

ВШКОЛЕ 

 


